

Balance del sistema frontal: 900 casas afectadas y 882 familias recibirán bono

EMERGENCIA. En Valparaíso hubo preocupación por edificio que quedó en riesgo debido a caída de roca desde talud.

Luis Felipe Ávila
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Con el sistema frontal terminado, las autoridades locales hicieron un balance de lo que fue este nuevo evento climático y las consecuencias que trajo en la Región de Valparaíso. El primer catastro desarrollado por equipos municipales en las principales comunas afectadas contaron alrededor de 900 viviendas dañadas en algún grado, 21 de ellas con afectación total, 882 familias damnificadas, a las que se realizó la Ficha Básica de Emergencia (FIBE) y 69 rutas con perjuicios, por nombrar solo algunas de las cifras que se revelaron.

Durante la tarde-noche del sábado, las precipitaciones comenzaron a menguar en la Región. Es por eso que el domingo en la mañana, ya sin lluvia y con las cosas más calmas, las autoridades pudieron hacer una evaluación de lo que fue este nuevo evento climatológico.

BALANCE

"Durante el desarrollo de este sistema frontal vivimos una serie de situaciones de manera paralela en toda la Región de Valparaíso donde, principalmente, estuvimos focalizados en atender y en tomar medidas para salvaguardar la integridad y la vida de nuestros vecinos y vecinas. (...) Volamos sobre las zonas que fueron afectadas durante el sistema frontal, específicamente, en la provincia de Valparaíso, en la zona cero, en la provincia de Marga Marga, Quillota y San Felipe. Pudimos visualizar cómo los ríos y esteros han ido normalizándose, sin embargo, aún se mantienen algunos focos de interés a propósito de la conectividad de nuestros vecinos y vecinas", explicó la delegada presidencial regional, Sofía González.

"Pudimos visualizar cómo los ríos y esteros han ido normalizándose, sin embargo, aún se mantienen algunos focos de interés (...)".

Sofía González
 Delegada presidencial regional

En cuanto a las cifras, la autoridad señaló que "hay aproximadamente 882 fichas FIBE ya realizadas de familias que han sido afectadas. Estas familias podrán recibir el bono de apoyo para poder recuperar sus viveres durante esta primera semana, un grupo de ellos, alrededor de 200".

Además, indicó que "por parte del levantamiento de las municipalidades, nos hablan de un aproximado de 900 viviendas que habrían sido afectadas con diversas alteraciones, 21 de ellas con afectaciones totales".

Por último, González comunicó que "fueron 69 las rutas que afectadas durante este sistema, 13 de ellas han sido cerradas por parte del Ministerio de Obras Públicas y las otras 53 se encuentran con algunas restricciones en tránsito a propósito de las remociones en masa. A su vez, 50 usuarios de INDAP habrían tenido afectaciones a propósito de las crecidas de canales y ríos, la mayor parte de ellos en la Provincia de San Antonio".

Respecto a las precipitaciones que cayeron en la zona, el director regional de Senapred, Christian Cardemil, reveló que "se pudo medir, en algunas es-



AUTORIDADES LOCALES SUPERVISARON EN HELICÓPTERO LOS PUNTOS MÁS AFECTADOS POR EL SISTEMA FRONTAL EN LA REGIÓN DE VALPARAÍSO.

taciones, por ejemplo, en Torquemada, del orden de los 160 mm de agua, estaban pronosticados 110, y en el lugar donde se percibió fue en el sector de San Antonio, con 57 mm de agua".

En Quilpué, desde la municipalidad de la comuna informaron que la lluvia caída fue de 118 mm, lo que dejó 125 personas damnificadas, 95 de ellas solo con algunas afectaciones. Además, se contabilizaron 18 familias que tuvieron que ser refugiadas en el albergue municipal de la escuela Theodor Heuss. También se registraron 88 viviendas con daños menores.

DAMNIFICADOS

Los damnificados del megaincendio de febrero sufrieron con fuerza los golpes del temporal. "Las lluvias han sido implacables y han provocado daños en diferentes casas, tanto en Pompeya Sur, Norte y Población Argentina, que son las zonas más afectadas en Quilpué, y aún



MUNICIPIO PROCEDIÓ AYER A REDUCIR ROCA DESPRENDIDA DE CERRO.

después de 4 meses las soluciones radican solo en la entrega de un nylon", lamenta Manuel Silva, vocero de la organización Damnificados en Chile.

El dirigente también denuncia que "las casas de emergencia han sido un problema y no solo por las filtraciones o que se suelten los techos, sino también porque aún muchas familias no las reciben".

En cambio, Felipe Glaser,

presidente de la agrupación de juntas de vecinos de El Olivar, enfrentó una situación más favorable y dijo que "aquí hay 10 casas de emergencia, las cuales no tuvieron mayor afectación, el sector aguantó bien".

EDIFICIO EN RIESGO

En Valparaíso, en tanto, la caída de una gigantesca roca desde una ladera dejó al descubierto parte de la base de un

118 milímetros de agua caída dejó la lluvia en Quilpué durante todo el sistema frontal.

69 rutas sufrieron diversos daños, de las cuales 13 tuvieron que ser cerradas por el MOP.

complejo habitacional ubicado sobre la avenida Diego Portales, en el cerro Barón.

Tras una inspección al lugar, un equipo municipal determinó que no existía riesgo inminente de caída de la estructura. Sin embargo, debido a las condiciones del talud de cerro, definió algunas acciones para mitigar la caída de nuevo material desde el cerro. En paralelo, equipos técnicos harán una evaluación del inmueble. **CS**